

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO 5.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º o 16 de cada mes y solo terminan en día de Marzo, Junio, Septiembre o Diciembre.—Un número 10 céntimos.—Trasado 50.

AÑO XXIX.

DOMINGO 19 DE SEPTIEMBRE DE 1886

NÚM. 9.022.

DIAMANTES AMERICANOS

FRENTE AL PUENTE
SIGUE LA EXPOSICION 8 DIAS MAS

en los artículos de bisutería, pedrería y objetos de capricho, buen gusto y barato

2,000 sortijas de oro de ley y plaqúe oro, de 1 á 50 pesetas.
3,000 pulseras de novedad en oro, plaqúe y níquel, de 1 á 50 pesetas.
5,000 aretes, tornillos, pendientes de oro de ley y plata, de 2 á 5 pesetas.
1,500 cadenas de oro, plaqúe oro y níquel, de 1 á 100 pesetas.
6,000 imperdibles á cual mas bonito, de oro, plata y níquel, de 1 á 50 pesetas.
A 8 pesetas par anteojos de legitimo cristal roca de primera, 1,000 pesetas al que prueba que no es de roca natural, los mismos que se han vendido hasta la fecha á 20 y 25 pesetas par.
6,000 gemelos para Teatro, campo, marina y larga vista, de nácar, marfil, níquel y piel, desde 4 á 50.
Hay armazones de oro y plata, á precios desconocidos.

ULTIMOS OCHO DIAS DE VENTA
APROVECHEN LA OCASION

ENTRADA LIBRE, PRECIO FIJO
FRENTE AL PUENTE EN LA GRAN CASA NUEVA

COLEGIO DE LA INMACULADA

con clase especial de bordados
PARA NINAS Y SEÑORITAS
Lajo la dirección de
DOÑA ENCARNACION SANCHEZ GARCIA
PLAZA DEL GRANERO, NÚM. 1 6-4

Antigua Academia Preparatoria

PARA CARRERAS ESPECIALES CIVILES Y MILITARES
Fundada y dirigida por
DON FRANCISCO CÓMEZ GARCIA
con la cooperación de reputados profesores
SITUADA EN MURCIA.

3, CALLE DE RUIPEREZ, NÚM. 3.
Preparación para el ingreso en todas las carreras especiales, civiles y militares, y se establecen además clases especiales, con estricta sujeción á los programas oficiales y libros de texto, para las próximas convocatorias de Aduanas, Ayudantes y Sobrestantes de Obras públicas, Auxiliares facultativos de Minas, Topógrafos, Estadísticos, Administración de la Armada y Academia general Militar.

En la calle de la Merced se vende la casa número 2, su dueño vive en la plaza de Sto. Domingo, número 26. 47

LA PAZ DE MURCIA

Los recaudadores del Banco, han dado principio al cobro de la territorial en esta ciudad, negándose á recibir el importe del trimestre corriente, si no se les abona el mismo tiempo, el de 1884. Nada diríamos, aunque mucho pudiera decirse, de ese malhadado empujón del Sr. Ministro de Hacienda en cobrar lo que á todas luces es injusto, si esa orden de ruina dada contra Murcia, fuera igual para todos los pueblos que se hallan en el mismo caso. Pero lo que no puede aguantarse con calma, lo que cubría el ánimo mas sereno y reposado, es que mientras en Murcia los recaudadores se niegan á recibir el trimestre corriente si no se les abona también el atrasado del referido año, los de Orihuela se limitan á cobrar el primero, dándose el hecho escandaloso de que haya una ley y una administración benéfica y hasta piadosa para Alicante, y otra dura y despiadada para la pobre ciudad que representa el Sr. Puigecerver, y á quien debe la carta que desempeña, porque Murcia haciéndole Diputado, le ha puesto en condiciones de ser Ministro de la Corona. ¡Qué es esto, Sres. Directores de todos los periódicos de la capital! ¿Es que hemos de sufrir en silencio esa nueva y odiosa ley de razas sin una protesta enérgica y valiente!

Nosotros nos someteremos aunque á duras penas, por las desventuras que el destino ha echado sobre este país, á la ley general, y si es preciso hacer sacrificios heroicos para sacar á la nación de sus apuros, dispuestos estamos á ayudar en tan noble empresa; pero no mientras se arruina y embarga á nuestros colonos para pagar deudas ajenas, haya otros pueblos que gocen el odioso privilegio de no pagar las suyas.
Sr. Alcalde, Sres. Concejales, ha llegado el momento de que sus señorías demuestren al país que no están en esos papeos por serviles complacencias con el Gobierno que intenta arruinarlos sino por el voto solemne de los pueblos. Si sus señorías consienten en silencio que se cobre el trimestre de 1884, mientras en Orihuela se perdona, serán indignos no ya de la consideración que

por su posición oficial merecen sino hasta de la estimación pública y particular á que tienen derecho todos los ciudadanos. Dispuestos en esta cuestión á quemar el último cartucho, ofrecemos no tener consideración con nada ni con nadie.

El Sr. Alcalde, con una comisión compuesta de las personas que considero mas apropiado, debo ir inmediatamente á Madrid y gestionar para que obtengamos los mismos beneficios que los de Orihuela, y si nada conseguimos, lo cual no podemos creer, entonces el Sr. Alcalde y el Ayuntamiento en masa no deben continuar un solo instante en sus papeos.

Si el Sr. Alcalde y el Ayuntamiento desoyesen nuestras indicaciones en esta cuestión que no es ya de interés tan solo, sino de decoro para la capital, creemos que ha llegado el momento que esta con la fuerza en masa, haga entender por los medios legales de manifestación pacífica, que no debemos ni podemos sufrir que se nos considere de peor condición que á los demás pueblos y ciudades del país.

Aunque sabíamos de un modo positivo que en Orihuela no se había cobrado, ni se cobraba, el trimestre de 1884 no queriendo obrar de ligero, dirigimos un telégrama en el día de ayer á una de las personas más respetables y más pudientes de aquella ciudad que se ha servido contestarnos, lo que sigue.

«Contexto desde el campo que no se ha cobrado más que el trimestre corriente.»
Al juicio de nuestros lectores dejamos las precedentes líneas que revelan claramente, hasta donde raya el celo de nuestros Diputados á Cortes y el especial interés sobre todo del que hoy desempeña la cartera de Hacienda.

Por conducto fidedigno hemos sabido que se ha dado la orden para la cobranza del trimestre atrasado de la contribución de 1879.

¡Horror, horror, horror!

Tomamos de «El Diario de Loreau»: «El producto de las casetas y puestos de la feria ha sido menor este año que en cada uno de los tres últimos, que fué dicha recaudación, dirigida y administrada por el negociado. Lo esperamos.»

Pues nosotros no por habernos aumentado las casetas y haberse repartido todo el terreno repartible, y aplazamos el aclararlo para cuando se dé cuenta al Ayuntamiento y se puedan hacer comparaciones.

¡Gas á 15 céntimos!

En Cádiz ha sido repartido con profusión entre el vecindario el siguiente anuncio

«Eugenio Leñón y C.ª.—Fábrica de Gas.

Desde 1.º del actual ha dispuesto esta Administración rebajar el precio del gas á 0'15 de peseta el metro cúbico, en vez de 0'25 que venían satisfaciendo los señores consumidores.

Lo que se pone en conocimiento del público á los efectos consiguientes.
Cádiz 5 de Setiembre de 1886.—El Administrador, Rafael Caruana.»

Por el director de la brigada de Bomberos se ha interesado del Ayuntamiento se cumpla por quien corresponda lo que dispone el reglamento organico en el párrafo primero, al tratarse de las señales para anunciar un incendio.

En la revista de la semana, que hoy publica «El Diario» hace referencia á los establecimientos de enseñanza, que existen en esta capital; y nos ha extrañado que entre ellos no haya incluido la antigua y acreditada Academia de Comercio de nuestro distinguido amigo y colaborador D. José Agulló, que lo es también de «El Diario» Academia que abrirá sus clases en 1.º de Octubre y terminará el primer curso en Diciembre, según así lo anuncia «El Noticiero» y «El Herald» y lo hará LA PAZ.

Esperamos que nuestro colega salve ese involuntario olvido, y le publique al compañero y al amigo el anuncio de su enseñanza gratis á los pobres.

El Círculo Taurino, reunido ayer en junta general, y está atendiendo á que hoy le es fácil saldar sus débitos con la venta de los efectos que posee, acordó disolverse á fin de mes, á cuyo efecto desde hoy se permitirá la entrada á los que deseen ver el mobiliario; para la subasta del mismo se anunciará el día.

La Junta directiva ha quedado autorizada para la subasta y para el pago de deudas.

Se piensa en la creación de una nueva sociedad de recreo, la cual, si se realizara, contará con un buen edificio en sitio muy céntrico é importante.

Ayer tarde vimos las tabullas que están contratadas para levantar la nueva plaza de toros por la Cooperativa de Empleados, las que están situadas entre la puerta de Orihuela y el final de la calle de S. José (1). Allí hay sitio para que se pueda dotar la plaza de todas las dependencias, además de darle toda la capacidad y comodidad necesarias; en el centro se ha elevado una estaca en la cual ondea una bandera para que se vea.

La fuga de los presos se verificó á la una y minutos de la madrugada de ayer; pero lo particular es que el centinela se contentó con llamar á la guardia, la que por pronto que acudió así como el Alcalde de la Cárcel, ya se habían fugado, dejando la cuerda hecha con sábanas y otras ropas. Parece que los dos fugados no eran presos de importancia.

El brazal del Mimbre, convertido en lavadero y con agua convenientemente estancada, está siendo causa de las calenturas que padecen algunos vecinos de aquellos alrededores, sin que la Junta local de Sanidad, ni la Comisión municipal hayan determinado nada, obligando á los dueños de aquellas tierras, á que por caridad acuerden levantar unas tapias que impidan lavadero tan perjudicial.

Loemos en «El Diario de Loreau»: «La estancia del maestro compositor señor Fernández Caballero, en Murcia, ha sido para éste un triunfo: la ciudad vecina ha querido dar una muestra de su grandeza é ilustración, ensalzando en vida como mereca, á uno de los hombres más distinguidos que han visto la luz en su hermoso cielo, perpetuando su memoria para que sirva de ejemplo y admiración entre sus conciudadanos.

El nombre del autor de «El loco de la guardilla, Luz y Sombra. El salto del Pasiego y La Marsellesa» brillará para siempre entallado en el mármol de una de las plazas de Murcia.»

La Dirección general de penales ha dispuesto que D. Manuel Moya, ayudante tercero del penal de Cartagena pase al de Tarragona.

En la villa de Ojos ha sido detenida por la Guardia civil de Ricote, una mujer en cuyo poder fué hallada una niña que tenía reclamada el Sr. Juez de instrucción del distrito de San Juan, á cuya disposición han sido puestas ambas.

Desde 1.º de Octubre nadie podrá vender en ambulancia en Cartagena sin estar inscrito en el Ayuntamiento, expresando el artículo á que se dedica, sujetarse á las prescripciones dictadas al efecto y pagar las cantidades que marca la tarifa acordada por la venta en ambulancia.

Dícese que el dueño del huerto de S. Felipe tiene determinado cortarlo y prolongar la calle de Corredera, hoy de Mariano Padilla, levantando casas á uno y otro lado, y terminando frente al mismo sitio en que tendrá la puerta principal la futura plaza de Toros.

Ayer mañana se presentó en la Ins-

(1) Sr. Solís, todavía no se ha rellenado el terreno del banal que debe devolverse á aquella vía.

pección de orden público una vecina de la calle del Arbol, vendedora de verduras en la plaza, la cual manifestó que en su puesto, sito en la pared de la portería de Sta. Isabel, se le presentó un sobriño suyo promoviéndole un escándalo, injuriándola, concluyendo con amenaza de un puñazo, cuyo golpe lo evitó el dar aquel en el valo de su puesto. Dicha mujer se halla embarazada.

Por agentes de orden público fué llevado anteayer á la Corrección un sujeto embriagado que daba escándalo.

En la misma noche, y por agentes del mismo cuerpo, fué conducido á la Corrección otro por maltratar á sus padres y hacer actos inmorales.

Antoche hubo una concurrencia extraordinaria en el Café cantante de la Rambla, la que quedó muy complacida de los cantores y especialmente del tocaor de guitarra. Las coplas todas son buenas. Esta noche se repite la función.

Antoayer tarde una mujer que con buenos modos pedía á otra, una cantidad que le adeudaba, no solo fué maltratada por la deudora sino que hubiera sido castigada á no huir y refugiarse en casa de una vecina.

Los guardias municipales condujeron ayer al hospital á un herido.

En Agosto el precio máximo del trigo en la provincia fué el de 23'50 ptas. el hectólitro en Yecla y el mínimo el de 19'81 en Totana.

El precio máximo de la cebada fué el de 13 ptas. en los mercados de Cartagena y Yecla y el mínimo lo de 8'16 en los de Mula y Murcia.

La relación de compradores de bienes nacionales cuyos plazos vencen el mes actual la publicó ayer el «Boletín oficial.»

Por la Alcaldía se ha participado al Sr. Delegado de Hacienda que se han producido nuevas quejas por no permitir la introducción de especies del barrio al interior de la población y le pide dá las órdenes á quien corresponda para que se eviten estos disgustos.

D. Pascual Moneris ha solicitado del Ayuntamiento se practique liquidación de los perjuicios que haya de sufrir, en el suministro de petróleo del corriente año económico, y que una vez resarcido de ellos, se le abone el resto de la fianza que prestó para el contrato que quedó anulado.

Trasladamos de la «Gaceta Minera y Comercial».

«Nos dicen que el investigador del impuesto de timbre, desconociendo sin duda lo que la ley previene respecto á la contabilidad de los pequeños comerciantes, impone á estos multas que no les corresponden; y como, desconociendo el procedimiento legal, los interesados no oponen oportunamente la correspondiente protesta, suelen sancionarse la multa por la superioridad, siendo luego preciso un expediente para obtener justicia.

A los que en tal caso se encuentran debemos recordarles que en Cartagena existe una Cámara de Comercio y un Círculo Mercantil para ampararlos en sus derechos; pero que no tienen el deber de buscar al paciente, sino de oírle y procurarle remedio.»

Por el jefe de la zona militar se interesa la citación los individuos del regimiento infantería de San Fernando, Antonio Molina Galiana, José Pérez Sánchez, Trinidad Clemente Bolafin, José Egea y José Pereda Morales.

Esta noche á las siete y media tendrá lugar la junta de la Sociedad Santa Cecilia.

En un escrito firmado por D. Gerónimo Poveda que publica «El Puerto de Aguilas», se desmienta un suelto de dicho periódico que así reprodujo «El Diario».

D. José Muñoz Sabater y otros han solicitado autorización para establecer un guarda jurado que custodie las tierras que cultivan en el partido de Churra, proponiendo para dicho cargo á Miguel Valverde Garcia.

Los presos fugados de la Cárcel en la madrugada de ayer se llaman Gregorio Pérez Giménez y José Castiello.

Se ha publicado últimamente por la acreditada casa editorial de los señores Cortezo y C.ª que edita la «Biblioteca de Maravillas» la notable obra de Mr. A. Pilear «El Cuerpo Humano», traducida por D. A. Blanco Prieto, é ilustra-

da con profusión de grabados por Mr. La Veille.

Recomendamos la adquisición de esta última obra, que puede facilitar la administración de nuestro diario.

Las fiestas de la Merced que se preparan han de divertirse bien á los que á ellas concurren.

La casa editorial de D. José María Faquinetto, representada en Murcia por D. Rafael Almazán, va á emprender dos publicaciones importantes. Consiste una de ellas en una nueva producción de D. Emilio Castelar cuya aceptación ha de ser extraordinaria, pues conocida es la que tiene las obras de este génio: dicha obra es la «Galería histórica de mujeres célebres que se publicará por tomos en 1.º mayor, de unas 400 páginas de impresión, en riquísimo papel satinado y tipos nuevos, adquiridos expresamente para esta publicación.

El tomo primero, que aparecerá en los primeros días del próximo Octubre, irá ilustrado con un magnífico retrato y un pensamiento autógrafo del Sr. Castelar, ejecutados ambos trabajos al agua fuerte por el renombrado artista don Bartolomé Manra.

Sin embargo de la importancia de la obra, que es sin disputa la mejor que ha brotado del fecundo ingenio del Sr. Castelar y de los sacrificios que cuesta esta publicación para presentarla con el lujo que la misma requiere, el precio de cada tomo será de 5 pesetas en Madrid y 6 en provincias.

Los pedidos los hará el Sr. Almazán y los tomos podrán repartirse en Murcia á la vez que en Madrid.

La otra que va á editar el Sr. Faquinetto se titula «Advocaciones de la Virgen y sus imágenes más venerandas», narraciones histórico religiosas por D. Juan Castellanos y Velasco.

La aparición de la mayor parte de estas venerandas imágenes encierra una poética leyenda que, impregnada de aroma religioso y de matiz caballeresco vienen transmitiéndonos la tradición y la fe de generación en generación á través de las vicisitudes de los siglos.

Reunirlas todas, conservando su sencilla pureza, su color y el inmenso caudal de ternura y poesía que atesoran, es lo que se propone en el presente libro.

Esta importante é interesantísima obra formará dos tomos de regulares dimensiones, y se publicará por entregas de ocho grandes páginas.

Los suscritores recibirán, en el transcurso de la publicación, magníficas láminas al cromo. Cada cromo litografía equivaldrá á dieciséis páginas de texto.

Se repartirá cada semana un cuaderno en buen papel satinado y con tipos expresamente encargados al extranjero para esta obra, conteniendo ocho entregas, ó sean sesenta y cuatro páginas, y siendo su precio el de dos reales.

Los suscritores de esta importante publicación recibirán con el último cuaderno la grandiosa «Oleografía» que tan extraordinaria aceptación ha alcanzado, titulada «La sacra familia», conocida con el nombre de «La perla original del emérito é inolvidable Rafael de Urbino.

También servirá los pedidos de suscripciones de esta obra el Sr. Almazán.

Valladolid 27 Diciembre 1885.

D. Vicente Sagarra Lacarain, Catedrático numerario de la facultad de Medicina de la Universidad Literaria de Valladolid, etc., etc. Certifica: que habiendo empleado la «Emulsion de Scott», de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, en aquellos casos que reclamaba su uso, especialmente en el lupus y en ciertas dermatosis escrofulosas, he quedado altamente satisfecho de sus buenas cualidades, superiores por muchos conceptos á las del aceite de hígado de bacalao simple. Lo que tengo el gusto de consignar en obsequio á los señores Scott y Boune, sus preparadores.

Más Curaciones.—Sevilla y Junio 24 de 1886.—Sres. Lanman y Kemp. Nueva York. En esta su casa se expenden constantemente sus afamados medicamentos especialmente las Píldoras de Bristol y puedo asegurar á ustedes que diariamente se venden en mi oficina; esto lo atribuyo á la completa curación que han verificado en los amigos que á continuación inserto: D. Epifanio Parraverde, D. Ildefonso Barraca, D. Mauricio Peñafior, D. Victoriano de Carrina. Estos señores han usado dichas medicinas llevados por ausencia de otros enfermos que con ellas han obtenido una radical curación en sus crónicos padecimientos, lo que participo á Vds. para su conocimiento y satisfacción.

Sin otro asunto me ofrezco por primera vez á las ordenes de Vds. como su mas afino. S. S.

Andrés J. Amo.

55

Centros Oficiales.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Guerra.—Reales decretos promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier D. Francisco Muñoz y Salazar y al de brigadier al coronel más antiguo del arma, D. Enrique Uriarte

Hacienda.—Real orden confirmando un fallo de la aduana de Barcelona, impugnada por la Dirección general del ramo, sobre el aforo de una partida de desperdicios de lana.

Gobernación.—Real orden declarando que para tomar parte en los ejercicios de oposición á los destinos de oficiales de contabilidad de establecimientos penales se requiere la edad de veinte años cumplidos.

NOTICIAS GENERALES.

En los centros oficiales se han recibido los siguientes telegramas:

«León 17 (11,15 m).—El tren correo de Madrid núm. 411, ha llegado á esta capital con treinta minutos de retraso por tracción y rotura de un tubo de la máquina.

«El tren de la Coruña ha llegado también con treinta y cinco minutos de retraso por tracción y temporal.

«El de mercancías de Asturias, 1.471, ha descarrilado en el kilómetro 24, cerca de la estación de la Robla.

«No ocurrió desgracia personal alguna, y sólo hubo algún desperfecto en el material.

«Se espera que dé paso al tren correo núm. 361.»

«Arlés 17 (2,22 tarde).—El alcalde de Salvados ha comunicado á este gobierno civil que ha ocurrido un incendio en aquella localidad, efecto, al parecer, de una chispa eléctrica.

Han quedado reducidas á cenizas tres casas con sus mobiliarios, sin que ocurrieran desgracias personales.

El fuego comenzó á las cinco de la tarde del 14, y terminó á las diez de la mañana del 15.»

«Segovia 17 (2,25 tarde).—Comunican desde Ontoria á esta capital que el tren núm. 118 sale con una hora y treinta y tres minutos de retraso por descomposición de un vagón de madera y descarrilamiento de otros dos, á consecuencia de haberse roto las prolongas que les sujetaban.

«No ha habido desgracias personales.»

El telégrafo nos ha comunicado la muerte del duque de Decazes que era uno de los personajes políticos de Francia que más simpatías había demostrado por nuestra patria.

Nació en 1819, y su muerte ha ocurrido en una villa de la Gironda.

Representó á Francia en España durante los primeros años del reinado de doña Isabel II por cuyo motivo estaba ligado con muchos y estrechos vínculos á nuestra alta sociedad.

Más tarde, cuando se dedicó á las altas empresas fabriles, contribuyó grandemente al desarrollo de altas instituciones de crédito de nuestro país, y cuando la restauración de Alfonso XII, contribuyó grandemente á sostener las mejores relaciones entre esta y la república francesa, desde el ministerio de Negocios Extranjeros, donde prestaba sus servicios á la república.

D. Alfonso XII, que le profesaba un extraordinario cariño, le concedió el gran collar de Carlos III y la banda de damas nobles de María Luisa á su esposa.

En Barcelona se ha descubierto una fábrica de moneda falsa.

Hemos perdido ya la cuenta de las que van sorprendidas en la capital de Cataluña en muy pocos días.

Según El Telegrama de la Coruña, se proyecta en aquella capital una manifestación pacífica pidiendo la suspensión del Ayuntamiento.

El mismo colega dice en otro lado lo siguiente:

«A última hora hemos oído asegurar que el señor alcalde había sido molestado de una manera poco conveniente por unas mujeres que se hallaban en la calle San Agustín en el momento que la autoridad local se dirigía al Ayuntamiento bastante malhumorado, al parecer á causa de una conferencia celebrada con el señor gobernador á las doce de esta mañana.

«También se ha dicho que el Sr. Babé tuvo una grave disputa con dos concejales, á causa de la proyectada manifestación.»

El decreto del ministerio de Fomento reformando la enseñanza de la facultad de medicina, ha sido ya firmado por su majestad la reina, y en breve se publicará en La Gaceta.

La comisión científica compuesta del célebre naturalista Sr. D. Francisco Quiroga, del capitán de ingenieros señor D. Julio Cervera, y del consel de primera clase Sr. D. Felipe Rizzo, ha regresado de su expedición al interior del Sahara occidental, de cuyo viaje extractamos los siguientes pormenores:

«Armados los intrépidos viajeros con tercerolas Winchester de 12 tiros, con revólver Smith y cuchillos de monte, á cuyas armas han debido en gran parte su salvación, se internaron en el arenoso desierto hasta 425 kilómetros de la costa, atravesando y estudiando en tan extenso trayecto los territorios ocupados por las tribus de Nied Delim, temidas por su salvajismo, vida errante y guerra, que les proporcionan todo género de rapinas; el territorio de los Viebu-Sba, Maschdul y otras muchas, llegando hasta las fronteras del Adrar, en donde conferenciaron con el jefe ó sultán de este país, Ahmed ben-Mhammed Uld el-Aidda, rodeado de casi todos los jefes de las tribus del Sahara occidental, aliados de dicho sultán.

Este potentado del desierto regaló al capitán Sr. Cervera un caballo, su fusil de guerra de dos cañones y un turbante ó prenda de cabeza llamada Aferat, de gran estima en el Adrar. Los expedicionarios, á su vez, devolvieron el obsequio á este personaje, reparando telas, collares, pulseras y otros objetos curiosos de España.

A pesar de los muchos sufrimientos causados por el clima abrasador de esos territorios y la lucha constante con los árabes fanáticos, fijos de alimentos y de agua, secuestrados varios días en un pastu de las fieras, se pudieron hacer observaciones astronómicas para fijar puntos geográficos; observaciones meteorológicas, planos, perfiles del terreno, cortes geológicos y recogieron abundantes objetos de historia natural.

El regreso al punto de partida lo verificó la expedición por distinto camino, teniendo que mantener para ello continuas luchas con los árabes que le acompañaban.

Por fin, el 24 de Julio anterior llegaron á Río de Oro estenuados, enfermos, sin víveres y deseosos de ganar tierra más hospitalaria que la que acababan de abandonar; allí los acogió con regocijo el Sr. D. Mariano Lobo, comandante de la goleta de guerra Ceres, trasladándose posteriormente á Santa Cruz de Tenerife, á donde arribaron el 18 del actual.»

Un colega da cuenta del siguiente hecho ocurrido en el ministerio de Gracia y Justicia y que honra grandemente á los funcionarios que en él han intervenido.

Parece ser que un sacerdote residente en Oviedo comisionó á un pariente suyo para que gestionase una credencial de canónigo.

Las gestiones fueron infructuosas por espacio de mucho tiempo, hasta que al fin concibió el comisionado una idea salvadora: la de comprar el puesto.

Dicho y hecho, ó por mejor decir, pensado y hecha la proposición de compra al secretario particular del subsecretario.

No se alteró en poco ni en mucho dicho señor ante semejante propuesta, y, por el contrario, como si estuviese dispuesto á aceptar el negocio, citó al incauto representante del sacerdote para que conferenciase con el subsecretario ya que el ministro estaba ausente.

A las cuatro de la tarde de ayer, hora de la cita, acudió el que oficiaba de comprador al despacho del Sr. Capdepón, quien después de la presentación y saludos de rúbrica, preguntó por el asunto que deseaba tratar.

—Pues ver—dijo el agente—si puedo conseguir una canongía que pretendo sin fruto hace largo tiempo.

—Puede Vd decirme—respondió el secretario—los méritos que tiene á los servicios que ha prestado el pretendiente.

Al llegar á este punto creyó el pariente del cura que era ya el momento de hablar claro, y dijo con un tono jovial al tiempo que sacaba 16.000 rs. en cuatro billetes de mil pesetas.

—Aquí está la mejor relación de méritos y servicios que se pueden tener.

Al oír esto el Sr. Capdepón dijo:

—Señor juez, tenga Vd. la bondad de salir que ya se ha convertido este asunto en delito penado por la ley.

El caballero fué detenido inmediatamente.

El subsecretario, como fácilmente se comprenderá, había tomado todas las

precauciones para que no quedara impune una tentativa de delito.

Como el asunto está sub judice, nada se sabe respecto á las declaraciones que ha prestado el detenido; pero se cree, á juzgar por lo que dijo en presencia de varias personas, que el sacerdote que pretendía por dinero la canongía se verá comprometido en la causa.

Estas noticias se referían y comentaban públicamente en todos los departamentos del ministerio de Gracia y Justicia.

Aún no se sabe á punto fijo el para dero del duque de Sevilla, quien, como saben nuestros lectores, se fugó hace pocos días de Palma de Mallorca.

Según unos se encuentra en París, pero lo que parece más seguro es que actualmente se halla en Biarritz.

Se han publicado ya las cuentas generales de gastos é ingresos ocurridas con motivo del ciclón que hubo en Madrid el 12 de Mayo último.

El total de lo recaudado asciende á pesetas 70.016, que fueron repartidas en la siguiente forma:

Desgracias personales en Madrid, pesetas 21.38; daños materiales, 25.536; reedificación de la tienda asiática del Hospital, 6.500; pueblos de la provincia, 12.500; dueños de puestos en la romería de San Isidro, 1.566, y varios empleados por trabajos extraordinarios, 1.940.

MARINA.—Telegrama del observatorio de Marina de San Fernando, sobre el estado atmosférico reinante:

«Presiones medias: Al N. 767 milímetros; al N. O. 761; al S. 67 milímetros; al E. 67. Al N. vientos variables moderados; al N. O. vientos segundo cuadrante, moderados; al S. vientos variables, calmados y moderados; al E. id.»

—Ha salido de Santa Cruz de Tenerife con rumbo á Cádiz, la goleta Ceres, conduciendo pliegos para el Gobierno.

—Han fundeado en Vigo, procedentes de Porto North el monitor inglés Colosus, comandante Bridge, con nueve cañones y 441 tripulantes, y el monitor Imperiouse, comandante Jane, con 9 cañones y 514 tripulantes.

Esta mañana ha salido para Alhama el ministro de Marina acompañado del oficial de la secretaría de aquel ministerio Sr. Montero Rapallo.

En Baleares ha habido una verdadera guerra entre los habitantes de Muro y Santa Margarita.

Con motivo de haber sido insultado un mozo de Muro en una fiesta celebrada en Santa Margarita, se dirigieron varios vecinos de aquel pueblo á la Alquería Blanca donde cometieron toda clase de atrocidades.

Por la noche se hacían en ambos pueblos preparativos belicosos como si trataran de rechazar á un enemigo extranjero ó les amenazara terrible invasión.

En esos preparativos se pasaron dos días, durante los cuales ocurrieron hechos lamentables, no atreviéndose los timoratos á salir al campo por temor de ser atacados por las fuerzas enemigas.

El gobernador, acompañado de fuerzas de la Guardia civil, tuvo que ir á poner paz, y por poco no le atropellan en Muro, donde no le conocían, y le vieron llegar en el coche de un vecino del pueblo enemigo.

En Muro encontró á la gente amotinada y armada de palos para acometer á sus vecinos. Parece que había estallado ya una reyerta, de la cual habían resultado catorce heridos.

Fortunadamente, ha podido restablecerse la paz después de prender á 23 de los principales agitadores.

En Los Milagros (Orense) han ocurrido dos homicidios á consecuencia de una reyerta.

El agresor se encuentra preso á disposición del juzgado correspondiente.

La crisis fabril de Cataluña es tan intensa, que según los cálculos aproximados de un periódico de Barcelona, están sin trabajo 12.000 obreros de la industria algodonera, 600 de la sedera, 300 de carpintería, 1.100 de estampados, 400 de curtidos, 1.200 de zapatería, 200 de tipografía, 40 de pintados á mano y 30 de botonería.

El gobernador de aquella provincia, con objeto de remediar la aflictiva situación en que se encuentra la clase obrera, ha solicitado y obtenido la apertura de 50 kilómetros de carretera.

En Málaga, por cuestiones de familia, riñeron un suegro y su yerno en el barrio de la Trinidad. Después que todo parecía haber terminado, el yerno sacó

un revólver disparando un tiro sobre su suegro dejándole muerto en el acto.

Los periódicos de Jerez dicen que el ayuntamiento va á adoptar una actitud enérgica, por haber desaprobado su presupuesto el gobernador de Cádiz.

Se habla de que una comisión del municipio venga á pedir al Gobierno que autorice los presupuestos del ayuntamiento, tal como los ha formado, porque es quien conoce sus necesidades y recursos.

Según noticias que recibimos de los Estados Unidos la cosecha de trigo excederá este año de 90 millones de medidas á la del año anterior.

Ha quedado constituida un Zaragoza la Cámara de comercio.

Ha sido puesto en libertad el ex secretario del señor Ruiz Zorrilla que fué detenido en Arcos de Medinaaceli, por orden del gobernador de Soria.

En el pueblo de Gandía (Valencia) descargó anteaer una horrible tormenta que ha causado perjuicios de consideración á la pasa y á la naranja.

El tiempo continúa vario, ofreciendo otros intempestivos chubascos que acabarían de arruinar las cosechas antedichas.

Hace pocos días el veterinario dió conocimiento á la autoridad local que entre los cerdos sacrificados en el matadero había uno con «trichina», según la observación hecha.

La alcaldía dispuso que se colgase separadamente de los demás, á fin de disponer lo que haya de hacerse, que será sin duda el enterrar ó quemar la carne dañosa.

Los vecinos están sumamente preocupados con tanta desdicha, y estando tan próximas las ferias y fiestas de la comarca.

La casa Krupp ha entregado al gobierno italiano un cañón de 46 pies de largo con 125 toneladas de peso.

Un preñero de Barcelona compró, para su recreo, un orangután. Los primeros días el nuevo compañero estuvo amable y cariñoso con su protector; pero uno de ellos, sin duda por algún maltrato ó exceso de alimento, acometió á su dueño y por poco si le ahoga; saliendo con vida gracias á la serenidad de un guardia municipal que dió muerte al furioso animal á sablazos. El preñero se encuentra bastante grave.

Según dicen, la emperatriz Eugenia ha hecho construir en Farnborough una magnífica iglesia, en la cual serán depositados los restos mortales de Napoleón III y del príncipe imperial.

Deseando que la iglesia sea exclusivamente francesa, no ha querido la emperatriz que haya en ella sacerdotes que no sean franceses.

Los padres de San Miguel de Frigollet, expulsados de Francia y refugiados en Inglaterra, serán los encargados de la cuestión de las tumbas imperiales desde el próximo Mayo.

El Gobierno francés ha acordado regalar al ayuntamiento de San Sebastián, un jarrón de porcelana de Sevres como muestra de gratitud por el certamen musical celebrado en dicha ciudad.

Un hijo del rey de Birmania ha pedido ser naturalizado italiano, entrando al servicio de la marina de aquel reino.

En varios pueblos de Navarra se ha presentado la viruela, causando verdaderos estragos en los ganados.

El corresponsal de El Imparcial en Londres comunica á nuestro colega las siguientes noticias sobre la cuestión búlgara:

«Un despacho de Sofía que publica el Daily Telegraph esta mañana contiene la significativa noticia de que Inglaterra, Austria é Italia reconocieron el Gobierno de la regencia búlgara en el momento mismo en que les fué notificada su constitución.

El acto simultáneo y el apresuramiento de estas potencias se interpreta como la señal evidente de la comunidad de intereses entre ellas tres frente á la política de Rusia y de su nueva aliada Alemania.

El autorizado corresponsal del Standard en Berlín, dice que el acuerdo entre Alemania y Rusia quedó perfecta y definitivamente concertado en la entrevista de Bismarck y Giers en Franzensbad.

Confirma además que el canciller ruso declaró entonces de la manera más terminante que Rusia no ocuparía á Bulgaria, según deseaba el príncipe de Bismarck en interés de la paz.—C.

El Gobierno de la regencia búlgara acentúa cada vez más su voluntad hacia el partido revolucionario y hacia Rusia.

Hoy telegrafian que el gobierno decretó ayer tarde que fueran sometidos á un consejo de guerra dieciocho oficiales de los que más se señalaron en la conspiración que derribó al príncipe Alejandro.

Juzgados por la ley marcial y con arreglo á la disciplina, la situación de estos dieciocho oficiales resulta tan grave que era la creencia universal que el gobierno de la regencia dejaría el asunto en stato quo y en ello también confiaba Rusia.—C.

Escriben de Santander á un colega lamentándose de la aflictiva situación en que se encuentran varios maestros de aquella provincia por el retraso con que perciben sus haberes.

S. BASTAS.—Por la Dirección general de Rentas estancadas, se anuncia una que tendrá lugar el día 15 de Noviembre próximo á las dos de la tarde, para la contratación de las obras necesarias para el establecimiento de agua en los talleres de picado en las Fábricas Nacionales de Tabacos de Alicante, Coruña, Gijón y Cádiz, cuyo presupuesto de contrata importa la cantidad de 32.414,47 pesetas.

—El Gobierno de la provincia de Jaén vende en pública subasta el 25 del corriente á la una de la tarde, los espartos que en los años 1886-87 y 88 pueda producir la Dehesa de Guadiana, del término y Propios de Quesada, advirtiendo que el valor de los dichos productos según retasa, es el de 19.000 pesetas.

—También la Junta de Administración y trabajos del Arsenal de Cartagena, saca á subasta el suministro de las maderas, hierros, drogas y otros géneros necesarios en el ramo de Ingenieros del citado establecimiento, teniendo lugar el 22 de Octubre á las 2 de la tarde en la Comandancia de Marina de Barcelona. El importe total de los materiales objeto de la subasta, es de 57.644,25 pesetas, divididos en cuatro lotes.

—La subasta del suministro de materiales y efectos necesarios para la terminación del crucero Alfonso XII, divididos en dos lotes, tendrá lugar por la Junta de administración y trabajos del arsenal de Ferrol, en la Comandancia de Marina el 26 de Octubre á las doce de la mañana.

En la noche del martes fué objeto de una brutal agresión uno de los centinelas del cuartel llamado La Ranchería, en Portugalete.

Parece que unos desconocidos al pasar cerca del militar le dispararon un trabuco, yendo á parar las postas á la pared inmediata, en la que quedaron estampadas, pasándole muy cerca al centinela y al corneta de guardia, sin que afortunadamente sufrieran lesión alguna.

El señor Obispo de Gibraltar se encuentra en Granada á donde ha ido con objeto de visitar los monumentos históricos de la ciudad morisca.

En Valencia se ha efectuado un tiro con las circunstancias extrañas de no poderse aclarar quién ha cometido el delito, si el timador ó el timado, ó ambos á la vez, motivo por el cual ni uno ni otro se atreven á dar cuenta á las autoridades, temerosos de que resulte lo último.

Un sugeto adeudaba á otro 2.500 pesetas y fué á pagarlas. El acreedor extiende el recibo de los 10.000 reales, y aunque observa que el deudor le entrega 20.000, se calla, deseoso de hacer su negocio. El primero recoge su recibo y se retira muy tranquilo, mientras el otro se dispone á recantar los billetes; entonces observa que estos son falsos y corre en busca del amigo, diciéndole que el papel moneda no es legítimo.

Niega el otro haberlo entregado, pues dice que él ha dado 10.000 reales que el otro contó; y si es cierto que eran aquellos billetes, y al contarlos el acreedor vio que había 5.000 pesetas, se demuestra claramente que la intención era estafarle 2.500.

En Calatayud se ha reunido la junta gestora del ferrocarril de aquella ciudad á Teruel, tomando acuerdos importantes respecto de la proyectada línea cuya subasta se halla anunciada para el 6 de Octubre.

En breve, y con objeto de formalizar las ofertas que han hecho varios pueblos interesados en esta línea, saldrán comisiones de Calatayud y Teruel.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS.

(Agencia Fabra.)

PARIS 16.—El *Diario de los Debates* se hace eco del rumor de que el emperador de Alemania se encuentra en término.

PARIS 17.—El periódico *el Gaulois* dice que el emperador de Alemania está indispuerto á causa de las fatigas que le han ocasionado las revistas militares. Añade que padece de cólicos hepáticos. Esta noticia ha impresionado á la Bolsa de París, influyendo en los valores de Estado.

El 3 por 100 español ha bajado 20 céntimos, en relación á la Bolsa de ayer. El *Gaulois* cree probable que el emperador regresará directamente á Berlín renunciando á su viaje á Metz.

STRASBURGO 17.—Siguiendo el consejo de los médicos, el emperador de Alemania ha resuelto no ir á Metz.

El domingo próximo regresará á Baden.

Los partes oficiales dicen que el emperador ha pasado mejor la noche.

BRUSELAS 17.—El rey de Portugal y el de los belgas visitaron ayer á Amberes, examinando principalmente las dependencias marítimas.

Ambos soberanos fueron objeto de una entusiasta recepción.

El rey de Portugal sale esta mañana en dirección á Londres por la vía de Ostende.

SOFIA 17.—La Asamblea búlgara ha votado un mensaje al czar de Rusia, en el cual se hacen protestas de la ma por adhesión á Rusia.

Confía que la tirantez de relaciones entre Rusia y Bulgaria desaparecerá por completo, y que el czar tomará bajo su protección al principado, favoreciendo en unión é independencia.

SOFIA 17.—La Cámara búlgara ha aprobado por aclamación la contestación al discurso de la regencia.

Dicho documento condena el golpe de Estado del 21 de Agosto é invita á todos los búlgaros á mantener el orden.

VIENA 18.—La designación del nuevo príncipe de Bulgaria tropieza con serias dificultades.

El tratado de Berlín se opone á la candidatura de un príncipe ruso ó dinamarqués, y el gobierno de San Petersburgo no quiere ningún alemán ni considera conveniente el nombramiento de un príncipe austriaco.

Austria y Servia pondrá el veto á la elección del príncipe Karageorgevitch, de la dinastía servia destronada.

Se cree, pues, que la interinidad durará mucho tiempo en Bulgaria, y que entre tanto el nuevo agente diplomático de Rusia en Sofía procurará ganar amigos y adquirir mayor influencia en el principado.

Se dice que Rusia ha propuesto á Turquía el nombramiento de dos comisarios de toda su confianza destinados á gobernar provisionalmente á Bulgaria, y que las demás potencias; pero se duda que la Puerta acepte semejante proposición.

BURDEOS 17.—El duque de Decaen ha fallecido la noche última en el castillo de Grave (Gironde).

BUCHAREST 17.—Un tabernero llamado Alexandresco disparó un tiro de revólver al Sr. Bratiano presidente del Consejo de ministros de Rumanía, en el momento en que éste salía del Consejo acompañado del diputado Sr. Robesco.

El proyectil hirió ligeramente al último, saliéndole ileso el Sr. Bratiano.

El asesino ha sido preso.

BUCHAREST 17.—La indignación popular á consecuencia del atentado contra el Sr. Bratiano es indescriptible.

Esta mañana se han presentado numerosos grupos delante del ministerio del Interior, aclamando calurosamente al ministro.

La muchedumbre dirigióse después á las redacciones de los periódicos de oposición *La Epoca*, *La Independencia Rumana* y *La Rumania*, apedreando las casas hasta no dejar un vidrio sano.

No contenta con esto, ha asaltado los edificios, causando en ellos muchos desperfectos.

El administrador de *La Epoca* y un redactor de *La Rumania* cayeron en manos de las turbas, siendo brutalmente maltratados.

NUEVA YORK 17.—Un espantoso ciclón ha devastado los Estados de Indiana, Illinois y la parte meridional de Michigan.

Se asegura que la ciudad de Indianápolis, Estrecho y otras han quedado casi destruídas.

MÉJICO 17.—Ayer se verificó el solemne acto de la apertura del Congreso mejicano.

El discurso inaugural del presidente de la república declara que las relaciones de Méjico con las demás naciones son excelentes.

Añade que el incidente con los Estados Unidos sobre la prisión del periodista Cutting tuvo un carácter de todo punto pasajero.

Manifiesta que el gobierno, mirando por el crédito nacional, tendrá la mayor solicitud por las obligaciones contraídas en el extranjero.

SOFIA 17.—El *Diario Oficial* publicará mañana un decreto convocando para dentro de quince días la Asamblea general búlgara, que debe elegir el nuevo príncipe de Bulgaria.

LONDRES 17.—Cámara de los Comunes.—El ministro Churchill dice que el gabinete no tiene en manera alguna el propósito de llamar al Sr. Wolff, quien, en unión de Muktar, continúa ocupándose en organizar el Egipto.

El subsecretario del ministro de Negocios extranjeros, Fergusson, contestando á una pregunta, desmiente que Inglaterra abrigue la intención de ocupar la isla de Thasos ú otro punto de los Dardanelos.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS DE LA TARDE.

PARIS 17.—Bolsa. Fondos franceses: 3 por 100 82'65; 4 1/2 por 100 110'00. Fondos españoles, 4 por 100 exterior, 00'00. Obligaciones Cuba, 499. Consolidados ingleses, 100 7/8. Última hora, 4 por 100 exterior, 62 3/8. Id. amortizable, 00'00.

LONDRES 17.—Clausura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 62'18.

LONDRES 18.—En la sesión de la noche última en la Cámara de los Comunes, se ha suscitado un debate bastante curioso.

El Sr. Campwell propuso que se principiase en el presupuesto el sueldo de que disfruta en Egipto el comisario regío inglés, Sr. Wolff, fundándose en que la ocupación de aquel país por Inglaterra no tiene más que un carácter provisional.

Terminó expresando el deseo de que las tropas británicas abandonen cuanto antes el territorio egipcio.

El Sr. Fergusson, subsecretario del ministerio de Negocios Extranjeros, se levantó á contestar al Sr. Campwell.

Dijo que era de todo punto imposible

que los ingleses abandonasen el Egipto, mientras no se plantearon por completo las reformas que exige aquel país.

Aseguró que la situación rentística del mismo ha mejorado notablemente.

Añadió que, tan pronto como se realice la misión de Inglaterra, todo el mundo reconocerá los beneficios por ella dispensados á Egipto.

Terminó diciendo que los resultados de la política del Gobierno, en las orillas del Nilo, serán un motivo de honra para la Gran Bretaña.

La proposición del Sr. Campwell, es desechada en votación ordinaria.

Boletín Comercial.

JEREZ.—Trigo, de 44 á 50; cebada, de 27 á 29; garbanzos, de 60 á 140; alpeste, de 58 á 63; habas, de 45 á 46; alverjones, de 48 á 50; maíz, de 48 á 48; carne de vaca, de 1'40 á 1'56; id. de cerdo, á 1'49; oveja, de 1'10 á 1'22; carneros, de 1'10 á 1'22.

VILLARCAYO (Búrgos).—La escasa cosecha de cereales es causa de que los labradores no se decidan á vender y estén muy retraídos.

Los precios que han regido en el mercado de hoy con tendencia á la alza, son los siguientes:

Trigo blanco superior, á 45 rs. fanega; id. blanquillo regular, á 42; id. á 42; id. común, á 38; centeno, á 33; cebada, á 26; yeros, á 38; lentejas, á 66; alubias, á 80; avena, á 16.

LA ROTA (Albacete).—Terminaron ya las operaciones de recolección de cereales, con resultado mediano por efecto de la langosta. La cosecha de cebada buena.

Ahora comienzan los preparativos para la próxima vendimia, que promete escaso fruto, aunque de clase excelente. Los hielos de Abril y la piral mermaron considerablemente la cosecha y para colmo de dichas, á últimos del pasado Agosto vino un pedrisco á castigar más de lo que ya estaban algunos pagos de este término. Sin embargo, hay grande animación y se espera gran competencia entre los compradores de uva por haberse aumentado el número de bodegas. Una de éstas, propiedad de D. Juan Leach y Giró, de Alicante, tiene condiciones para alojar sobre 50.000 arrobas de vino.

Hasta ahora nada se dice de precio de uva; pero á juzgar por el aspecto que ofrece la cosecha en todas partes y por los precios que regulan las transacciones en los principales puntos de producción de las provincias vecinas de Alicante y Valencia, parece razonable presumir que sean inferiores á los del año anterior.

Hay, sin embargo, muchos que aquí opinan lo contrario, y sin otros fundamentos que su deseo, lo escaso de la cosecha en este país y los altos precios que rigieron el año anterior. Pronto saldremos de dudas.

Los precios corrientes en este mercado son los siguientes:

Candeal á 43 rs. fanega. Cebada de 21 á 22 id. id. y muy solicitada. Centeno á 30 id. id. Avena á 15 id. id. Vino, agotadas totalmente las existencias.

De aguardiente (de orujo y heces de vino) hay disponibles muchas partidas para la venta.

POZALDEZ (Valladolid).—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 30 á 40 rs. fanega; centeno de 29 á 29 id. id.; cebada de 27 á 28 id. id.; algarrobas de 27 á 28 id. id.; harina de primera á 16 rs. arroba; idem

de segunda á 15 id. id.; id. de tercera á 14 id. id.

Terminó por completo la recolección de cereales, y sus resultados no han sido ni con mucho como se creyó.

Los majuelos muy malos, pues hay pagos que no darán un cesto por aranzada.

La salida de vino en la última semana ha ascendido á 3 500 cántaros de blanco al precio de 20 á 22 reales, y 1.000 tinto de 24 á 25.

AREVALO (Avila).—La situación de este mercado, es la siguiente:

Trigo de 39 á 40 reales fanega; centeno á 27 id. id.; cebada á 26 id. id.; algarrobas á 27 id. id.; garbanzos de 110 á 200 id. id.

LA SACA (Valladolid).—La situación de este mercado es la siguiente: Trigo, á 40 rs. fanega; centeno, á 28 id. id.; cebada, á 27 id. id.; algarrobas, á 27 idem id.; garbanzos, de 100 á 180 id. idem; harina de 1.ª, á 16 rs. arroba; id. de 2.ª, á 15 id. id.; id. de 3.ª, á 14 id. idem; harinilla, á 13 id. id.; salvadillo, á 8 id. id.; vino blanco, á 21 rs. cántaro; idem tinto, á 22 id. id.; aguardiente auisado, á 32 id. id.; id. sin auisar, á 22 idem id.; tocino nuevo, á 70 céntimos libra; id. salado, á peseta id.

Hay regulares demandas de vinos, que se cotizan de 18 á 21 rs. cántaro.

Tiempo inmejorable para la madurez del poco fruto que contiene los viñedos de esta zona.

Fondos públicos.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del día 17 de Septiembre de 1886.

FONDOS	CAMBIOS DEL DÍA
4 por 100 interior	61 85, 70, 75, 80 y 85.
Idem en títulos pequeños	62 20, 62 1/2, 61 8, 95, 61-10, 62-05 y 61-95.
Fin de mes	61 6, 5, 65, 70 y 75.
Exterior	63 25, 63 % y 63 25.
Idem en títulos pequeños	63 40, 25 y 30.
Amortizable	78 25.
Idem en títulos pequeños	78 25, 20, 15 y 25.
Billetes hipotecarios de Cuba	94 90, 95 %, 95 20 y 10
Anualidades de Cuba	34 30 y 50.
Carpetas provisionales de billetes hipotecarios de Cuba	87 60, 55, 50, 40 y 45.
Cédulas del Banco Hipotecario	á 5 por 100, 00,00.
Id. á 5 por 100	00,00.
Banco de España	348 %, 349 %, 349-50.
Banco de Castilla	00,00.
Banco Hispano Colonial	00,00.
Credito mob.	00,00.
Credito comercial	00,00.

Bolsín de anoche.

Madrid: Contado, 00,00.

Fin mes, 61'95.

Próximo, 00,00.

Exterior, 00'00.

Barcelona, interior, 61'97.

Exterior, 62'65.

París y Londres: sin partes.

Bolsa de París.

Telegrama del día 16 de Septiembre de 1886.

FONDOS	CAMBIOS
Fondos franceses	
3 por 100	82-75.
4 y 1/2 por 100	110-17 1/2.
Fondos ingleses	
Consolidado	100 15/16.
Fondos españoles	
4 por 100 interior	60 3/4.
Exterior	62 20.
Amortizable	00,00.
Obligaciones de Cuba	502 50.
Deuda amortizable al 2 %	49,00.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, á 90 d/f.	Dineros, 47-00
Londres á 8 d/v.	46 75
París, á 8 d/v.	francos 4 92 915
Burdeos á 8 d/v.	00,00
Marsella á 8 d/v.	00,00
Lisboa á 8 d/v.	00,00
Hamburgo á 8 d/v.	00,00
Génova á 8 d/v.	00,00
Habana	00,00
Puerto Rico	00,00
Manila	00,00

Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS	Daño	Benf.	PLAZAS	Daño	Benf.
Albacete	0-50		Lorca	0-65	
Alcoy	0-15		Lugo	0-25	
Alicante	0-25		Malaga	0-20	
Almeria	0-25		Murcia	0-25	
Avila	0-50		Orense	0-15	
Badajoz	0-10		Oviedo	0-25	
Barce.	0-15		Palenc.	0-25	
Bejar	0-25		P. de M.	0-25	
Bilbao	0-15		Pampi.	0-40	
Búrgos	0-25		Pontev.	0-25	
Cáceres	0-40		Reus	0-15	
Cádiz	0-15		salam.	0-25	
Cartag.	0-30		S. Seb.	0-15	
Castell.	0-50		Sautdr.	0-25	
C. Real	0-50		St. Cruz		
Cordob.	0-25		Tenef.	1-00	
Coruña	0-25		santiago	0-25	
Cuenca	1-25		Segovi.	0-40	
Ferrol	0-25		Sevilla	0-20	
Gerona	0-25		Soria	0-75	
Gijón	0-25		Tarrag.	0-25	
Granad	0-25		T. de la		
Guadl.	0-50		Reina	0-65	
Haro	0-25		Peruel	0-25	
Huelva	0-25		Ponied.	0-50	
Huesca	0-25		Ludela	0-50	
Jaen	0-25		Valenc.	0-15	
J de F.	0-15		Vañad.	0-25	
Leon	0-40		Vigo	0-15	
Lérida	0-15		Vitoria	0-25	
Linares	0-10		Zamora	0-40	
Logroñ.	0-40		Zarag.	0-15	

Folletín. (31)

NUMA POMPILIO

poema original del caballero FLORIAN

VERSIÓN ESPAÑOLA CORREGIDA

los animó, los excitó é inflamó su pecho con el noble ardor y audacia del suyo.

Apinados estos guerreros guardaron el mayor silencio, y ciertos de vencer con tal caudillo, se adelantaron ligeramente hacia el campo de Rómulo.

Llegaron á las guardias avanzadas y las pasaron á cuchillo, y los demás puestos que encontraron tuvieron la misma suerte.

De este modo llegaron sin en-

contrar obstáculo hasta cerca de la tienda del rey de Roma; entonces prorumpieron en horribles gritos y destrozando cuanto encontraron, precedidos del extrago y la muerte, hasta la tienda real.

En aquél instante Rómulo estaba sólo en ella meditando el ataque del día siguiente.

A las primeras voces se levantó, escuchó y bramó de cólera al conocer las voces de los vencedores.

Furioso al verse sorprendido por unos bárbaros, se puso el yelmo, abrazó su escudo, y tomando dos picas, salió trotando á echarse en medio de la pelea.

Voló, hirió y llamó: su voz, semejante al trueno, se oyó desde los dos lados del campo.

Los guerreros acudieron á ella. Horacio, Meseno, Bruto, Abas y otros hallaron á su valiente rey resistiendo el solo á los enemigos,

y ya su brazo fulminante había hecho morder el polvo con las bascas mortales al esforzado Opheltes, al valiente Aulastor, á Sofaris y á Coriseo. El desgraciado Pentheo compró con su vida el honor de haber herido á Rómulo. Su pica había penetrado la coraza del rey, y la de éste su corazón.

Aturcidos los marsos, sintieron que su ánimo decaía, se contentaron con defenderse y rechazados por todos lados, buscaron y llamaron á Leonte.

Este, que se había internado en las tiendas de Rómulo, volvió á salir á este tiempo; en una mano tenía su clava y en otra varios haces de sarmientos encendidos: á su vista se detuvieron los romanos y los marsos, cobraron nuevo aliento dando gritos de alegría.

El fiero Leonte se puso á su cabeza y arrojó los sarmientos por todas las tiendas romanas, comunicó el fuego con rapidez y Leon-

te, que juzgó aun muy lento el incendio, le aumentó con los golpes de su clava.

Pasó y volvió á pasar por entre las llamas, matando á Máscico Abas, Tibur y Talasio: Miseno le detuvo un instante, pero con un golpe dejó su cuerpo destiguado y sin alma.

A cualquiera parte que se volvía llevaba el incendio y la muerte: así baja la ardiente lava de las cumbres del Etna; corre en arroyos de fuego por los campos, arruina, consume y destruye las peñas, árboles y frutos que encuentra, cubriendo de estragos y ruinas cuanto llega á tocar.

Al ver Rómulo tantas muertes de los suyos, empuñó su pica, echó á las espaldas su inmenso escudo y corrió por entre los muertos y heridos á oponerse á Leonte.

Se le acercó y quiso hablarle, pero la cólera le dejó sin voz, le miró con ojos centelleantes, esco-

gió el paraje en que había de herirle, y vibrando su pesada pica la despidió con todas sus fuerzas sobre Leonte.

Es muy creíble que no le hubiera preservado la piel del leon mismo de este golpe formidable que hubiera dado fin en aquel instante á las hazañas del héroe, pero encontró la pica de Rómulo con la pesada clava funesta á tantos romanos, y penetrando por entre los nudos y puntas de que estaba guarnecida se metió medio palmo en la madera y la arrancó de las manos de su dueño.

Desarmado Leonte, miró al rededor de sí, y vió una pesadísima piedra que no habían podido sacar del campo y servía de límites á los labradores.

Asió de ella, la arrancó, y levantándola encima de su cabeza la despidió contra su enemigo.

Cayó Rómulo herido bajo la piedra, sus guerreros acudieron á

